

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIOS DE LA SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
con el regalo de la CRONICA DE LA MODA Y DE LA MUSICA.
MADRID: 1'50 PESETAS AL MES, 17 AL AÑO.
PROVINCIALES: 2'00 MES, TRIM. 6. ULTR. Y ESTRANJ. 12 TRIM.
PUNTO UNICO DE SUSCRICION:
MADRID.—FACTOR, NUM. 5.
y en Aranjuez, Carmona, Granada, Sevilla, Segovia, Soria y
Utrera para sus localidades.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
5 CÉNTIMOS EN TODA ESPAÑA.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS:
en todas las ediciones de LA CORRESPONDENCIA
UNA PESETA LÍNEA.
Se reciben exclusivamente en esta admini-
stracion y en las oficinas de la SOCIEDAD GENE-
RAL DE ANUNCIOS, Príncipe, 27.
El importe de las recibas de suscripcion se admita parte de
pago de la noticia que expende D. A. Romero, Capta. 10.

AÑO XXXVI. NUM. 1000

MADRID JUEVES 13 DE AGOSTO DE 1885

OFICINAS: FACTO 15.

ARMAS DE FUEGO.—ESNAOLA, PLAZA DEL ANGEL,
18, prol., fabricante y representante de Orbeas.

EMIGRACION A AMERICA.
Precios reducidos. Vega y Lespes, Telam. 14.

EDICION DE LA TARDE
DE AYER 12 DE AGOSTO

La temperatura de hoy en Madrid, aunque calurosa no ha sido tanto como la de ayer. El termómetro del Sr. Graselli señalaba; á las 7 de la mañana 22 grados centígrados 33, á las 12 y 35 á las tres de la tarde.
El barómetro sigue indicando tiempo variable.

La Agencia Fabra ha comunicado hoy por la mañana á LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA los siguientes TELEGRAMAS:

Londres, 12.
El gobierno inglés ha dispuesto se manden 6000 hombres de refuerzo á las Indias orientales.
El ejército indígena se reorganizará sobre nuevas bases.
Los periódicos aseguran que la epidemia que ha estallado en los campamentos rusos de las fronteras del Afghanistan, es el cólera asiático.
Segun informes fideignos, el ejército ruso del Asia central se compone de 28000 hombres de infantería y 16000 de caballería.

Marsella, 11 (10 noche)
Se han registrado hoy 39 defunciones del cólera.
Doce enfermos han ingresado en el hospital del Faro.
Se han organizado en esta ciudad varios puestos, donde los enfermos recibirán los primeros auxilios.

Argel, 11.
A las precedencias de Gibraltar se les impone una cuarentena de tres días, y á las de España una cuarentena de siete días.
Se han apagado los incendios que habian estallado en esta colonia.

Berlin, 11 (noche).
El emperador de Alemania ha llegado á las cinco de la tarde á Salzbourg, donde ha sido aclamado.

Roma, 12.
El Sr. Corti ha vuelto á salir para Constantino-
polis.

Londres, 12.
La Cámara de los Comunes ha aprobado en tercera lectura el proyecto de ley que facilitará la compra de tierras en Irlanda.
Se ha concedido el título de vizconde al general Wolseley, por sus servicios en el Egipto.
El Standard publica un telegrama de Copenhague, anunciando que corre en aquella ciudad el rumor de que el príncipe Waldemar, de Dinamarca, contraerá matrimonio con la princesa Maria, hija del duque de Chartres.

Los tres últimos días de la novena de Atocha, están especialmente dedicados por la piedad de la real familia, uniéndose con su devoción y su espíritu al pueblo religioso de Madrid, para implorar del cielo misericordia para España.

Mañana hace la funcion S. M. la reina Isabel; el segundo día SS. AA. RR. y el día de la festividad principal, día de la Asuncion, SS. MM. D. Alfonso y doña Maria Cristina.

Como contestacion al Correo Militar, que pretende escitar los ánimos de los departamentos marítimos atribuyendo al Sr. Pezuela los proyectos infundados, le diremos que la

Escuela Naval continuará en Ferrol, á pesar de no haber ofrecido su Ayuntamiento, como el de Cádiz, edificio para su instalacion; y que respecto á los sobresueldos ó gratificaciones para los comandantes de marina y capitanes de puerto, se piensa hacer cuanto esté en armonia con los intereses del Estado y la clase de servicios desempeñados en tierra por oficiales y jefes de marina.

Hoy recibimos de nuestro corresponsal en la Granja la siguiente carta:

San Idefonso, 11.
Las noticias que ayer nos alarmaron á mejor dicho alarmaron á los timoratos, afortunadamente han desaparecido á estas horas; pues el soldado enfermo que, como dije á Vd., se habia considerado, en un momento sin duda de precipitacion en caso de cólera, tal vez porque se encontraba en los trabajos que se están ejecutando en el sitio que sirve de fuertadero, continúa en buen estado, habiendo descansado algunas horas, despues de las que, y con estraneza de los facultativos, se le ha presentado un principio de erisipela, efecto sin duda de la fuerte reaccion obrada en su organismo. Nos alegramos de que sea así, por bien del paciente y por la tranquilidad pública.
—En cuanto á las noticias de Madrona han resultado muy erróneas, pues parece que el alcalde de aquel pueblo englobó todos los casos que tuvieron lugar en varios dias como ocurridos en uno, y además cometió el gravísimo error de poner 20 defunciones, siendo solo diez. El gobernador, que se presentó en el acto en aquella localidad con facultativos y medicamentos, se encontró altamente sorprendido al ver que no habia nada en dicho pueblo, y amonestó severamente al alcalde como merecía.
Como el pueblo de que se trata está próximo á Riofrio y, por consiguiente á este real sitio, la noticia terrorífica de 20 invasiones y 20 defunciones en un dia cuando los vecinos no escuden de 60, produjo en el público un efecto terrible y no tardó (pues las malas noticias corren como la electricidad) en circularse por todas partes. Esto indudablemente se hubiera evitado si antes de publicarlo telegráficamente, la veracidad principal se hubiera cerciorado de la veracidad de la noticia; pero, por otra parte, no nos extraña, pues ningún gobernador puede suponer que un alcalde cometiera errores tan crasos, y además como el hecho cabe en lo posible, no se fijó sin duda, preocupado con los infinitos asuntos de importancia que en la actualidad existen en esta provincia.
—Hoy en las 24 horas sabemos han ocurrido en la capital nueve invasiones y cuatro defunciones, de modo que la epidemia no aumenta.
—El marqués de Valdeza continúa bastante bien, gracias á la oportunidad, así como á la inteligencia del doctor Camison, que le ha asistido.
—SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su salud.
—Los jardines y el teatro concurren todos los dias.
—Disfrutase en esta de una temperatura hermosa aunque en pleno dia se dejan sentir los rayos del sol, lo cual nos hace suponer que en esa corte hará un calor insoportable.—O

Digimos hace pocos dias que, segun informes que habiamos recibido, los casos de cólera ocurridos en Zaragoza tienen un favorable resultado cuando son tratados por la quinina.

Este tratamiento ha sido ideado y razonado en unos importantes artículos que acerca del cólera publicó el año pasado en el Diario de Avisos de Zaragoza, el Dr. Medrano, catedrático de higiene de la Universidad de dicha ciudad, de cuyos artículos nos ocupamos entonces en la CORRESPONDENCIA.

En los referidos artículos, no solo indicaba la quinina como curativo, sino como preservativo. De desear es, en las actuales y gravísimas circunstancias porque atravesamos, se estudie este tratamiento curativo.

Bajo la fé de Las Novedades de Nueva-York, damos la siguiente noticia que aparece en sus columnas:
«Un labrador de Chambersburg (Ohio) ha estado á punto de ser muerto por las hormigas. Yendo á cojer fresa, tuvo la mala suerte de meterse en un hervidero de millones y millones de hormigas grandes y negras. Los insectos le subieron por los pantalones, invadiéronle todo el cuerpo, se le introdujeron por las orejas y por las ventanas de la nariz y lo acribillaron á mordeduras de pies á cabeza.
E. desgraciado cayó sin sentido á la orilla del bosque, y su hermano le salvó de que lo remataran las hormigas.»

Dice el Diario de Cádiz que el siguiente suceso dará lugar á un interesante procedimiento judicial:
«Un conocido industrial de esta ciudad, ha recibido hace pocos dias un anónimo exigiéndole, bajo pena de muerte, que entregara la suma de 3000 duros y un excelente reloj de oro que posee.
La carta estaba fechada en Sanlúcar y suscrita por un sugeto que se titulaba vicepresidente de una sociedad secreta.
Debía entregarse la espresada cantidad en la calle del Carmen Viejo, no indicándose el número.
Despues de venir á Cádiz para tomar instrucciones, el cabo de la guardia civil Victoriano Castillo Martínez procedió con la fuerza á sus ordenes á las investigaciones, consiguiendo, ocurriéndosele á aquel finigr una carta con los timbres de la ad. instrucion de correos de Cazorra (Jaen) como contestacion del industrial r ferido, y reclamando otras indicaciones sobre la forma de entrega del dinero.
Hicieronse averiguaciones sobre si conocian en un almacén á la persona que firmaba el anónimo, y resultó que uno de los dependientes, afirmando le era conocido éste y tenia encargo de recoger la correspondencia á él dirigida, se hizo cargo de la carta.
Mediante señal convenida se presentó acto continuo el repetido cabo de la guardia civil, en dicho sitio, obteniendo le entregaran ya abierta la supuesta carta de Cazorra.
Ante testigos se leyó la carta, é hizose notar los timbres del sobre.
Practicóse un reconocimiento en los papeles del sugeto sospechoso, y encontrando una carta por él suscrita con caracteres de letra análogos, segun parece, al del anónimo, concluyó el tal por declararse autor de éste, asegurando «er el único comprometido en estos hechos.
Fue preso y puesto á disposicion del señor juez instructor»

Con fecha 11 dice nuestro corresponsal de Lérida que han vuelto los calores, amenazando tempestad.
La salud continúa sin alteracion notable.
En el juzgado municipal, hasta las dos de la tarde, hora en que nuestro corresponsal cerraba su carta, se habian registrado las siguientes defunciones: Cinco niños: menores de 10 años; tres ancianos de 62, 68 y 89, respectivamente, y dos adultos de 18 y 32; éste último de enfermedad sospechosa, fallecido en el hospital.
No hay, pues, motivo de alarma, dado el número de habitantes con que cuenta Lérida.

Son frecuentes las apoplejias en las personas de avanzada edad.
Los señores diputados provinciales visitadores del Hospicio, D. Juan Escribano y Sevillano, deseados de secundar los esfuerzos de sus compañeros del hospital de coléricos de la Veterinaria, y á instancia del Sr. Escobar, les han facilitado ayer cuarenta camas completas para atender á las necesidades eventuales que puedan surgir.

Ocupándose en el examen de las declaraciones que se suponen hechas en Vigo por el Sr. Castelar, relativamente á la union de los partidos republicanos, nuestro colega la República, órgano del partido republicano federal, é inspirado, como es sabido, por el señor Pi y Margall directamente, manifiesta en su número de hoy que deben haberse equivocado los que han interpretado las palabras del Sr. Castelar, pues éste, en concepto de la República, no puede aspirar á la realizacion de un imposible, como lo sería que se fundisen en uno solo todos los partidos republicanos.
La República añade que son solamente tres, y no cuatro, los partidos republicanos españoles: el posibilista, dirigido por Castelar; el progresista democrático, cuyo jefe es Ruiz Zorrilla, y el federal, que reconoce la jefatura de Pi y Margall.
El artículo del colega federal, templado y comedido en la forma, pero intencionado en el fondo, dará probablemente motivo para una aclaracion del Globo.
Es posible que, á consecuencia de esto, hayamos de asistir á una nueva polémica sobre coalicion, suscitada en el campo republicano.

El segundo piloto de la marina mercante D. Antonio Lopez de Haro y Farraté, que en agosto del año último dió cuenta al ministro de Marina de haber inventado unos cuadernales para facilitar la manobra de echar al agua los botes cuando los buques se hallan en movimiento y reina mal tiempo, ha remitido ahora á dicho centro ministerial diseños de su invento, que titula Sistema de cuadernales de gancho automático, y un acta en que consta haberse hecho pruebas prácticas con el mismo á bordo del vapor Adriano, en la ria de Vigo, el dia 28 de julio próximo pasado, dando excelentes resultados.
El jurado que presenció las citadas pruebas, compuesto de personas peritas en la materia, juzgó, en vista de los resultados obtenidos, el sistema de desengancho propuesto por el Sr. Lopez de Haro como el más perfecto y más recomendable de cuantos aparatos de su clase se conocen hasta el dia.

El joven coronel D. Enrique Useletti de Ponte, ayudante que fué del malogrado general Prim en las campañas de Africa y de Méjico; hijo de nuestro querido amigo don Martin, en el momento que supo la desgracia de su compañero el coronel que mandaba el regimiento de Galicia, de guarnicion en Zaragoza, victima de la epidemia en aquella capital, se dirigió al director general del arma pidiéndole le enviase á Zaragoza á mandar aquel regimiento que acababa de quedarse sin su primer jefe.
Esta espontánea peticion, como la que hizo pocos dias há su señor padre de ir á m...

una de las provincias infestadas, y solo el tiempo que durase la epidemia y siempreracion alguna, merecen publicarse aplaudirse.
Se nos asegura que las ordenes es para que se somet n á colada las ropas las antes de ser lavadas, no se cumplen ningún lavadero.
Dice el Diario de Reus que ayer se nombró una comision compuesta dos señores D. Bernardo Torroja, D. Juan Sagalada, D. Fr. ncoisco F... .., D. Juan Just, para reglar la cuion de consumos, aun pendiente en aquel ciudad segun asegura el colega local.
Tiene entendido un periódico de Silla que ha presentado la dimision de su can el alcalde de aquella capital D. José Marf Hoyos, fundada en motivos de salud.
En Valladolid ha bajado notablemente el número de invadidos. Ayer solo hu cinco defunciones.
Segun estudios de Amper, el udaloso rio Amazonas il al mar cada veinticuatro horas 13410,4 0 metros cúbos de agua; el Mississipi, 130.400000; Nilo, 247.104000; el Rhin, 50.835200, y Sena, 21.513600.
Segun cálculos del mismo observador, la fuerza motriz del Niágara es de 4 5334 caballos de vapor y la cada de agua 67200 litros por segundo.
Segun dicen los periódicos de Rio aneiro, el emperador D. Pedro del Brasil, piensa hacer muy en breve un nuevo viaje á Europa.
Se ha comunicado la orden á los lcales de los pueblos de Valladolid para que, en virtud de las circunstancias, suscriban las corridas de novillos y vacas, fiesas que habian de celebrarse en el corrientes.
De los pueblos de Valladolid invadidos por el cólera, el de Peñafiel es donde hasta ahora ataca más la enfermedad. Hay más de 20 invadidos.
El Dr. Carpenter ha presentado á la sociedad real Inglesa un nuevo instrumento meteorológico destinado á conocer la temperatura verdadera del mar á cualquier profundidad. Se compone de un termómetro comun de vidrio de cubeta esférica, que se recoge á modo de sifon, en cuya arte inferior va anexo un depósito de mercurio. Por medio de una disposicion mecánica sencilla se imprime á dicho aparato un movimiento de columpio que lo vuelve de abajo arriba, tan pronto ha llegado á la profundidad cuya temperatura se quiere observar. Con un movimiento de rotacion dado al rededor de un eje, la bola del termómetro se levanta, luego recalca y el mercurio, que pasó de la rama del depósito á la que corresponde la escala graduada, separa é indica la exacta temperatura en el momento de su rotacion.
Dice el Defensor, de Granada:
«No se puede oír sin indignacion el relato de lo que viene ocurriendo en la parroquia de San José: en aquel barrio de pobres, trono de la miseria, cuyos vecinos agilizan sin asistencia, hambre, de angustia, de horror, al verso tai

abandonados como si estuvieran en un desierto.

La Junta de Unidad no llegó a constituirse en pleno, porq: la mayor parte de sus individuos, según se nos asegura, no fueron citados; el teniente de alcalde, el representante de la autoridad que presidía, no se ha presentado en la parroquia, según nos dicen muchos vecinos, más que dos veces, en las que pasó por allí como un lampazo, sin vigilar el cumplimiento de lo que aconsejan la caridad cristiana y exige el deber que se contrae al aceptar el honoroso cargo de individuo de una corporación de esta índole.

Un testigopresencial nos relata el siguiente hecho:

En la plaza de Sanchez, casa sin número, vivía un mrimonio con su hijo. Este cayó enfermo hace unos días, y, según nos dicen, se le facilitó algunos socorros.

Mas hé al que anteanoche, á eso de las doce, la m: se sintió invadida, y no teniendo fuerzas se salió á la calle en demanda de auxilio, y alándose tambien enfermo su esposo, presá horribles dolores, se asomó á la ventana gndo:

—¡Socor que me muero!

Paso poli, según se nos asegura, el sereno del barrio de suponer que iría á dar parte á la juntaendo tambien de presumir que no encontrarán su puesto á ninguno de sus individuos, que la noche trascurrió sin que nadie socorriera á aquella mujer que agonizaba, y que murió allí, sin auxilio humano, como un perro, dá á la reja y retorciéndose en sus dolores. ¡horror!

Está á tanto de ser desbancado el aceite de linaza tantas aplicaciones tiene como secante de trabajos de pintura.

Actualmente se están haciendo ensayos en América en la Argelia para extender el cultivo de *ELEOCOCORDATA*, árbol de la familia de las enforbitáceas, procedente del Japon y e produce un fruto que rinde por presión (frio un 35 por 100 de aceite.

Este aite de madera se emplea actualmente e el Japon para tapar los poros de las maderas que han de ser barnizadas con laca. Albe le considera como el más secante de los aceites.

En Micina tambien tiene sus aplicaciones el aite de maderas, pues se ha empleado con éto en la curacion de las enfermedades de la piel y de las llagas ulcerosas.

El *Figero*, de Paris, dice que en la iglesia de Obernmei (distrito de Tréveris, provincia del thín) existe una lápida con la siguiente inscripcion: «Cuando San Márcos nos traía la Pascua y San Antonio nos cante la gloria de Pentecostés y San Juan se presente el día del Córpus, en todo el mundo se oirán gitos de dolor.»

Ahorajien: precisamente el año que viene, la Pascua cae el día de San Márcos, 25 de abril, la e Pentecostés el día de San Antonio de Bdua, 24 de junio y el Córpus, el día de San Jan, 24 de junio.

Siguenlas conversiones al catolicismo. En Bulgaria se han hecho católicas tres familias compuestas de 15 individuos; y en Manchester han hecho lo propio dos jóvenes que se han visto obligados á dejar las casas de sus padres. Todos ellos son de personas de las más acomodadas y conocidas en sus respectivas localidades.

Ignoramos los grados de exactitud que tendrán ciertas noticias que desde Sevilla telegrafian al *Imparcial*.

«No solo continúa sin arreglo el conflicto suscitado entre el gobernador y las autoridades locales, sino que por momentos toma proporciones.

Es el asunto que ocupa á toda Sevilla. No se habla ni se piensa en otra cosa.

El alcalde, Sr. Hoyos, ha presentado la dimision y no concurre á su despacho hace dos días. Ejerce las funciones de alcalde el teniente de alcalde Sr. Mont.

El comité provincial conservador celebra esta noche una sesion importante, asistiendo á ella el senador Sr. Cuadra, el vicepresidente del Congreso D. Lorenzo Dominguez, y el diputado á Córtes Sr. Ibarra, para tratar de la actitud del Ayuntamiento y de las corporaciones oficiales.

El Círculo de Labradores y el Casino Sgviliano han acordado espulsar de su seno á los socios que, siendo concejales ó diputados provinciales, no presenten la dimision de sus cargos.

Esperase con extraordinario interés la sesion que mañana han de celebrar los concejales. Reina grande agitacion en el público.»

Anoche fué objeto de comentarios la declaracion que ha aparecido en el *Stglo Futuro*, sobre la persona que ha de reemplazar á D. Cándido Nocedal en la jefatura del partido carlista.

Esta declaracion está concebida en los términos siguientes:

«Desearo el señor duque de Madrid conocer la opinion de sus más leales servidores acerca de lo que sería más conveniente para la causa tradicionalista, despues de la irreparable pérdida de D. Cándido Nocedal, ha pedido su pariente á varias de las personas que mayor confianza le merecen.

Sabemos que principian á llegar las respuestas al palacio Loredan; pero el augusto desterado de Venecia espera á que lleguen las de todos aquellos á quienes ha consultado, antes de adoptar una resolucioñ definitiva.

Sirvan estas noticias para tranquilizar á los que se impacientan y estrañan de una inaccion que no lo es más que en la apariencia.

Así se nos comunica de orden del señor duque de Madrid, para que llegue á conocimiento de todos los tradicionalistas de España.»

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 12 DE AGOSTO

Cerrada ya nuestra edicion de provincias, la AGENCIA FABRA nos comunica los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 12.
Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 57-5/8.

Londres, 12.
Los periódicos ingleses dicen que el gobierno organiza un cuerpo de ejército en Lahon bajo pretexto de hacer ejercicios militares.

Paris, 12.
La *Republique* dice que la paz de Europa depende de la mision que el Sr. Wolff lleva á Constantinopla.

Paris, 12.
El *Radical* dice que el Sr. Ferry quiere á todo trance volver á ser presidente del Consejo de ministros.

Paris, 12.
Un telegrama del general de Courcy dice que en el hospital de Hai-Phong habia 66 invadidos del cólera y que han fallecido 17.

Argel, 12.
En un buque inglés anclado en Nors El-Kebir (Argelia) se registraron ayer cuatro invadidos del cólera y un fallecimiento.

Londres, 12.
A Chollerion, condado de Northumberland (Inglaterra) se ha registrado oficialmente una defuncion á consecuencia del cólera.

Berlin, 12.
Corre el rumor de que la escuadra alemana en Africa recibirá refuerzos.

El Cairo, 12.
Se desmiente que los italianos hayan evacuado á Masuah.

Berlin, 12.
El delegado español en la conferencia telegráfica de esta capital ha sido nombrado individuo de la comision de tarifas.

Se ha accedido á la permuta solicitada por los notarios D. José Llambias y D. Mateo Caldentey de Campos y Solier, respectivamente.

Han sido nombrados registradores de la propiedad: de Ayora, D. José Maria Beltran; de Alfaro, D. Plácido Satorras, y de Puebla de Sanabria, D. Luis Salazar.

Han sido nombrados: archivero de protocolos de Mahon, D. Pedro Orfila, y notario de Tabernas D. José Godoy.

El Sr. Bosch se ocupa en estos momentos de ampliar los servicios y hasta el local del laboratorio. Esta importante dependencia municipal, dirigida por el Sr. Garagarza, está prestando grandisimos beneficios en las presentes circunstancias, y el alcalde desea que el servicio se haga con la prontitud necesaria; para esto es preciso aumentar el personal de operarios, pues existen ya más de veinte sucursales en distintos puntos de la poblacion.

Esta mañana han girado una detenida visita á varias casas de la calle del Amparo, los Sres. Bosch, Corbalán y Garagarza.

Aparte de las eficaces medidas dictadas por el señor gobernador, el alcalde de Madrid socorrió á las familias necesitadas y dió trabajo á algunos hombres que carecian de él: tambien se encargó tan celosa autoridad de atender por algun tiempo á una desgraciada madre que no cuenta con recurso alguno para mantener á tres hijas de corta edad que han perdido á su padre.

El Sr. Bosch se ha visto precisado hoy á ordenar la disminucion del alumbrado público, porque los recursos del Ayuntamiento hacen imposible sostener este servicio en la forma que hasta ahora venia haciéndose.

Por consecuencia, á las doce de la noche se apagará una tercera parte del alumbrado, y á la una otra parte igual. No será esta la única determinacion que observará el vecindario, impuesta por la falta de recursos.

De las cuatro compañías de verso y de zarzuela que procedentes de Madrid han estado este verano en Barcelona, la más favorecida del público ha sido la del Sr. Cereceda, que fué la primera que comenzó á actuar y la única que queda allí hoy día. Según tenemos entendido, dicha compañía permanecerá en aquella ciudad hasta mediados de octubre, y si esto es así, el Sr. Cereceda hará una campaña de seis meses y medio, en los cuales habrá ganado honra y provecho.

Los celebrados clowns Tony-Grice y Bobby Baffin, siguen atrayendo gran concurrencia al circo de Price. Sabemos que estos artistas tomarán parte en las funciones del sábado y domingo próximo.

La compañía ecuestre y gimnástica que dirige D. Enrique Diaz y que tantos aplausos está recibiendo en Córdoba, saldrá en breve de dicha capital, con direccion á Portugal y á fin de actuar como todos los años en los circos de Oporto y Lisboa.

El concierto verificado anoche en los Jardines del Retiro, estuvo brillante. Las principales familias de Madrid se habian dado cita en aquel ameno sitio, atraidos por la hermosa noche y por el selecto programa que constituía el concierto.

Se repitieron: *La Primavera*, de J. Grajal; *la Sereñala napolitana*, de Paladilh; *Saludos de Alemania*, vals de Fanrbach; la marcha heroica de *Szabadi*, de Massanet; y el preludio de *Lohegrin*, de Wagner.

La orquesta, como siempre, admirable, y muy bien su director el Sr. Espino.

Se calcula que habia en el Jardin más de 4000 personas.

Anoche, con muy buen éxito para sus autores, Sres. Navarro Gonzalez y Arenas, de la letra, y Reig, de la música, se estrenó en el teatro de Recoletos un juguete cómico-lirico, titulado *Amantes americanos*, escrito para que el estudioso actor Sr. Vega luciese sus extraordinarias facultades. Desempeña en la obra diferentes tipos, que aplaudió mucho el público, obligándole á repetir distintos pasajes de la obra. Los demás artistas estuvieron muy discretos en el desempeño de sus papeles.

El público llamó con insistencia á los autores, presentándose en escena solo el Sr. Reig. La concurrencia, numerosísima.

En dicho teatro se estrenará en breve una zarzuela en dos actos, original de conocidos autores, titulada *Las flechas de Cupido*.

Gran fiesta se prepara para mañana juéves en el Circo Hipódromo, como día de moda.

Todos los artistas ejecutarán sus más escogidos ejercicios, preparándose por los más célebres hermanos Mariani nuevos y sorprendentes trabajos, y la simpática y aplaudida Mad. Cardoni, tambien lucirá sus más preciosos trabajos ecuestres, en los que tan tantos y tan merecidos aplausos obtiene siempre.

Ha quedado constituida y está ya funcionando la junta de socorros del barrio de Puerta Cerrada, de la que es presidente honorario el Illmo. señor obispo de Madrid, como vecino de dicho barrio; y presidente efectivo el conocido hombre público D. Manuel Becerra; vicepresidente primero el señor párroco de San Justo, D. Mariano Comas; vicepresidente segundo, D. Enrique Falces; secretario, D. Cesáreo Torron y D. Ventura Alvarez; contador, D. Cipriano Navacerrada; y tesorero, D. Venancio Sanchez; y médicos: D. Joaquin Torres, D. Francisco Branco, D. Alfonso Soler y D. N. Ramos; practicante D. Luis Sanchez; y vocales D. Mamerto Sopena, D. Hilario Escudero, D. Adolfo del Yerro y otros vecinos hasta el número de veinte.

El farmacéutico D. Enrique Falces, que como subdelegado de sanidad está ya prestando sus servicios en la presente epidemia, ha ofrecido gratuitamente todos los medicamentos que necesiten las familias pobres de dicho barrio, durante la misma, y todo cuanto él pueda hacer personalmente: el mismo ofrecimiento gratuito hacen todos los señores médicos de la referida junta respecto á sus servicios.

Las señoras de la asociacion que tiene á su cargo el asilo de huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, hacen saber á las personas que han tomado papeletas para la rifa de los relojes, que el domingo 16 es el último día que estará abierta la rifa de la calle de Sevilla, y esperan de las almas caritativas que estos últimos días darán una nueva prueba de su generosidad hácia esta benéfica obra que hoy se encuentra sin recursos.

El lunes y martes siguientes, de seis á ocho de la noche, se podrá entrar en la tienda para adquirir los objetos restantes de la rifa, que se realizarán á bajos precios.

Esta tarde recibimos el siguiente TELEGRAMA:

Granada, 12 (10 m.)
El gobernador interino y el director general de Beneficencia y Sanidad D. Arcadio Roda, acompañados por los diputados señores Bolívar y Funes, han visitado las trece parroquias de esta capital, repartiendo en ellas cinco mil pesetas. Las diez mil restantes que trajo el Sr. Roda se destinan al sostenimiento de cocinas económicas, así como los donativos remitidos por el señor presidente del Consejo.

Segun opinion de los facultativos, son más benignas las invasiones.

El Sr. Roda ha visitado el cementerio, ordenando se aumente la provision de cal.

Las cocinas económicas se instalarán en San Cecilio, El Salvador, San José y San Ildefonso, parroquias más necesitadas.

Los profesores de la facultad de medicina visitan particularmente á los cólericos y se niegan á ponerse á las órdenes del ayuntamiento.

En lo sucesivo se verificará de noche la conduccion de cadáveres al cementerio.

El Sr. Roda, despues de dejar bien organizado el servicio sanitario, saldrá mañana para Madrid. — *El corresponsal.*

Esta noche salen para Granada tres médicos más para satisfacer urgentes necesidades del servicio en aquella castigada capital.

Ha sido nombrado alcalde de Ciudad-Real D. Angel del Monje y Puente.

En Valencia se han registrado durante las últimas doce horas seis invasiones y dos fallecimientos del cólera.

En Segovia cuatro y uno durante la pasada noche.

El Sr. Coll, director de la *Reforma Social*, no es D. Luis Coll y del Amo.

Se nos ruega lo consignemos así.

Como el corresponsal del *Imparcial* en la Gra: ia insiste en asegurar la veracidad de su relacion respecto á lo ocurrido al general ada, nosotros, con informes verídicos y de personas de cuyo crédito respondemos, reiteramos, que carece aquella de fundamento y nos atenemos á lo dicho sobre el particular.

Mañana publicará la *Gaceta* los siguientes decretos de Hacienda:

Jubilando á D. Isidoro Cabañas, vocal de la junta de Pensiones civiles, jefe de Administracion de primera clase.

Nombrando para este cargo á D. Adolfo Garcia de Leon, marqués de Casa-Pizarro, ordenador de pagos del ministerio de Estado.

Nombrando para este destino á D. Lorenzo Guillelmi diputado á Córtes.

En la noticia que trascribimos ayer del *Resúmen* referente á una carta dirigida al alcalde de Sella por una persona caritativa que pone á disposicion de los menesterosos

sus granos, harinas, casas, hornos, y ofrece bonos de pan y dinero y jornales á cuantos obreros lo soliciten, se padeció la equivocacion de decir Sr. Thaces, en vez de Sr. Thous, que es la persona á que el suelto se refiere.

Con el objeto de que no se le dé unas proporciones que afortunadamente no tiene, vamos á dar á nuestros lectores cuenta exacta de lo ocurrido en la Inclusa y Colegio de la Paz de esta corte.

A pesar de las severas disposiciones que tenian adoptadas los visitantes de dicho establecimiento, Sres. Sanchez Blanco y Fernandez Gomez, perfectamente cumplidas por el director y los profesores todos, para precaver la invasion cólerica, no ha podido evitarse, porque diariamente se depositan en sus tor: huérfanos á los que la terrible enfermedad arrebató sus madres.

Ayer fueron atacadas dos acogidas, de las cuales una ha fallecido en la madrugada de hoy, pero sin poderse calificar definitivamente más que de casos sospechosos, porque la fallecida venia enferma hace ya mucho tiempo.

Tan pronto como los Sres. Sanchez Blanco y Fernandez Gomez tuvieron conocimiento del suceso, se personaron en el establecimiento, al que muy luego llegaron el presidente de la Diputacion, señor conde de la Romera, y el decano del cuerpo facultativo, Sr. Benavides, y reiteraron las precauciones que ya tenian adoptadas, y dispusieron la traslacion de la enferma al hospital de cólericos, sala de observacion, presenciando la cremacion de las ropas y la desinfeccion del departamento en que se inició la invasion.

Tanto las acogidas como las nodrizas se muestran perfectamente tranquilas y confiadas en las precauciones y medidas ahora adoptadas, y hay grandes motivos para creer que no se reproducirán los casos dado el régimen que se viene observando.

Mañana probablemente publicará la *Gaceta* la real orden circular relativa á los fondos de los Pósitos.

Parece que asciende á bastante más de dos millones de pesetas la cantidad de que podrá disponer el gobierno para las atenciones sanitarias, previa garantia de devolucion.

Telegramas de Reus dicen que en una reunion de personas deseosas de que se normalice la situacion anómala de aquella ciudad, se han manifestado opiniones que hacen esperar un arreglo en la cuestion de consumos. Ninguna de las soluciones que se han propuesto puede afectar á la dignidad del gobierno ni al imperio de la ley. Los aforos se verifican sin el auxilio de la fuerza pública.

Van á establecerse inmediatamente inspecciones facultativas en el puerto de Guadarrama para las procedencias de Riofrio, y en el limite de las provincias de Madrid y Segovia, por la parte de Buitrago.

El Sr. Corbalán ha solicitado y obtenido del ministerio de Fomento que el ayudante de Obras públicas que acompañó al ingeniero Sr. Inchaurandieta en su visita de inspeccion al rio y canal de Lozoya, salga para Buitrago con objeto de determinar los puntos más convenientes en que los pueblos ribereños puedan hacer la toma de aguas de aquel para sus usos y necesidades, como lo han solicitado.

El señor gobernador de la provincia estuvo esta mañana en la estacion del Norte, donde se establecerá muy en breve, pasado mañana probablemente, una inspeccion facultativa para las procedencias del Norte, con motivo de la existencia del cólera en algunas de dichas provincias.

En la calle del Amparo van á ser desalojadas en ocho casas las habitaciones que no reúnan las bastantes condiciones de higiene y salubridad, según lo dispuesto por la primera autoridad de la provincia en su visita de esta mañana á dicha calle.

Segun los datos recogidos en el gobierno civil, desde el día 20 de mayo hasta el 10 de agosto, han sido atacados del cólera en esta

capital 897 personas, habiendo fallecido 566 y salvándose, por consiguiente, 331. La proporción de fallecidos es, pues, de 63 por 100.

Esta tarde, convocada por el alcalde de Madrid, Sr. Bosch, se ha reunido una representación de la prensa con objeto de designar las personas que en unión de otras de diferentes clases sociales, habían de componer la junta presidida por el alcalde, con arreglo a lo dispuesto en la cláusula 9.ª de la proposición del Sr. Maltrana.

El Sr. Bosch espuso el objeto de la reunión y el deseo de que las personas que se nombrasen fuesen de la iniciativa de los concurrentes.

El Sr. Gallego y García, representante del *Liberal*, pidió que se diese un voto de confianza al señor alcalde, y que éste a su vez designase los individuos de la comisión.

El Sr. Bosch desestimó la oferta que se le hacía, por más que la concepción honrosísima, siendo, en su virtud, nombrada una comisión nominadora compuesta de los señores Sánchez Pastor, Gallego, Coria, Castellote y Cortezo.

Suspendida la sesión por breves momentos, para que la comisión se pusiera de acuerdo, ésta propuso y se aceptó por unanimidad, que de la junta esparsada formasen parte los directores del *Imparcial*, la *Integridad* de la *Patria*, la *República*, el *Siglo Médico* y la *CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA*.

El Sr. Castañeda, del *Día*, dió las gracias al Sr. Bosch por la deferencia que había tenido con los representantes de la opinión pública, haciendo con tal motivo merecidísimos elogios de la persona del Sr. Bosch, que tan admirablemente se estaba portando en las circunstancias actuales.

El Sr. Bosch dijo que no hacía más que cumplir con el deber que su cargo le imponía, y repitiendo las gracias a todos por haber concurrido a su amistoso llamamiento, dió por terminado el acto.

Entre los asistentes se encontraban 30 representantes de diferentes periódicos políticos, profesionales e ilustrados.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, agradeciendo en cuanto vale la honrosa designación que de su director ha hecho la comisión nominadora, se ve en la sensible necesidad de no poder aceptar, en atención a encontrarse fuera de Madrid su director, sin que por eso, y como siempre, deje de estar al lado de las buenas obras con el entusiasmo que por ellas ha demostrado constantemente.

Noticias de Guerra: Se han suprimido las plazas de capitanes ayudantes en cinco comandancias de carabineros y se ha creado igual número para secretarios de los coroneles subinspectores.

A informe del Consejo de Estado se ha remitido el expediente sobre la interpretación que debe darse al art. 5.º del reglamento de responsabilidades y resarcimientos de septiembre de 1882.

Ha sido aprobada la cesión temporal del castillo de Zamora para habilitar en él un hospital de coléricos.

Han sido aprobados varios proyectos de obras de saneamiento en los edificios militares de este distrito militar.

Pronto se emprenderán obras de reparación en el cuartel del Rosario de esta corte.

El capitán de caballería D. Emilio Lopez de Letona continuará siendo ayudante de campo del general Molit.

A las clases e individuos de tropa de las guarniciones de Barcelona y Lérida se abonará el plus de campaña.

Se ha concedido el retiro al comandante de infantería D. Julian Marin y al capitán de caballería D. Luis Salazar.

En la reunión que esta tarde han celebrado en la Presidencia los subsecretarios de los ministerios han puesto las plantillas de los destinos que pueden confiarse a los sargentos que hayan cumplido doce años de servicios, según las cuales se podrá procurar colocación a más de 11000 individuos a medida que vayan ocurriendo vacantes.

Hacienda y Gubernación son los ministerios que ofrecen mayor contingente. Sólo Hacienda puede disponer de 4000 destinos para los procedentes de la citada clase.

A las viudas de militares y cesantes de los de Hacienda se respetarán sus derechos a desempeñar los estancos.

En la próxima reunión se ocuparán del reglamento que ha de regir para los efectos oportunos.

Parece que se ha terminado la instrucción de la causa formada a consecuencia de la muerte del hortelano Roman Lopez por un dependiente de consumos en Huesca, y está muy adelantada la de sedición motivada por los últimos sucesos ocurridos en aquella capital.

Esta tarde a las cuatro fué detenido en la casa núm. 33 bajo de la calle de Preciados, un individuo en el momento de ir a estafar al dueño de la esparsada habitación 30000 rs.

Claro está también que si dichos paquetes se forman con periódicos denunciados las oficinas de que se trata tienen el deber de evitar su circulación.

Ayer se sintió acometido de la epidemia reinante, nuestro ilustre amigo el ex-embaajador de España en París Sr. D. Manuel Silveira. Asistido desde los primeros síntomas coléricos por el doctor Calleja, pudo lograse entrara en reacción y que no pasara del primer periodo la terrible enfermedad.

Aun cuando continúa en cama el Sr. Silveira, se encuentra felizmente sin el menor asomo de peligro, siendo probable la abandono mañana ó pasado.

Segun telegramas de la Habana, ha sido fusilado el día 6 José Rodríguez (a) Gallego, que se titulaba brigadier y segundo de la partida de Limbano Sanchez.

Es cosa acordada que pase a la secretaría del gobierno civil de Barcelona el que lo es de Zaragoza a quien reemplazará el de Guadalajara.

Mañana a las tres de la tarde celebrará sesión el Ayuntamiento de Madrid.

Ayer fueron enterradas en los cementerios sacramentales 21 personas. En el municipal, 71 y 3 fetos.

Del cólera, 27. En las últimas 24 horas, han sido asistidos por los médicos de las casas de socorro, 77 accidentes, 16 graves, 38 leves y tres de pronóstico reservado.

Del cólera, 20. Ha sido bautizado en la semana anterior, por el señor arzobispo, un hijo de los señores Crespo y Galvez, siendo padrinos el distinguido ingeniero D. Luis Villanova y la bella condesa de la Almina; y testigos los señores D. Bernabé Dávila, general D. Antonio Daban, D. Luis Felipe Aguilera y marqués de Zafra.

Al acto asistieron otras personas de distinción, que fueron todas obsequiadas con un refresco.

Leemos en las *Provincias*, de Valencia: «Nuestro amigo y colega D. Francisco Peris Mencheta ha tenido la buena idea de prohibir uno de los niños huérfanos que existían en el depósito sanitario del colegio de San Pablo. El recogido es un niño de once años, llamado Miguel Falomir, huérfano de padres. En el depósito queda otro hermano mayor, que tiene la desgracia de ser mudo.

«Dios premie la buena acción del Sr. Peris Mencheta.»

Continúa siendo objeto de la más escrupulosa vigilancia el canal, río y nacimiento del Lozoya, habiéndose reforzado los puestos de la guardia civil en el último punto con motivo de la existencia del cólera en los pueblos limítrofes de la provincia de Segovia, a fin de mantener a toda costa el aislamiento de aquel y la pureza de las aguas de que se surte Madrid.

La conducta del Sr. Corbalán en estas circunstancias es acreedora a la gratitud de la capital por cuya salud hace tantos esfuerzos.

No ha habido postor a las subastas últimamente celebradas para la enajenación de los solares de la calle de Alfonso XII, de la propiedad de la villa.

Existe entre algunas personas la opinión de que las fumigaciones son completamente inútiles. Nosotros podemos asegurar que de los 300 hombres que en Madrid constituyen la brigada de fumigadores, ni uno solo ha estado enfermo desde que se presentó la epidemia en esta corte.

Noticias de Fomento: Ha sido nombrado profesor de la escuela especial de ingenieros de montes, el ingeniero primero D. Juan Ubeda y Baradat.

Se ha concedido ascenso de antigüedad al profesor numerario de la escuela especial de escultura, pintura y grabado D. Luis Madrazo.

Han sido aprobados los planes de aprovechamientos forestales de los montes públicos de las provincias de Avila, Cáceres, Oviedo y Lugo.

No son justas las apreciaciones del *Correo* y el *Globo* sobre las circulares sanitarias que ayer insertó el diario oficial. Ha supuesto el primero de estos periódicos y repetido el segundo que no serán fumigados los viajeros procedentes de Francia, y si los de Gibraltar, estando sanos. De esto ha partido el *Correo* para afirmar que las dos circulares obedecían a dos sistemas diferentes.

En ambas disposiciones se previene la inspección facultativa, inspección completamente igual para los viajeros procedentes de Francia y de Gibraltar. En ambas se previene el tratamiento facultativo conveniente, tratamiento también igual para los viajeros de Francia ó de Gibraltar que, presentando síntomas coleriformes, quisieren entrar en España.

Y en ambas, asimismo, se ordena la fumigación de los efectos contumaces, procedan de Francia ó de Gibraltar.

De modo que hay identidad en las dos disposiciones, lo mismo para los viajeros en general que para los enfermos. Y siendo esto exacto, como se puede ver fijando la atención en las circulares a que nos referimos bien acogidas por la opinión, resultan completamente injustificadas las censuras del *Globo* y el *Correo*, y que nosotros creemos obedecer a la lectura ligera de los documentos y no a deliberado propósito de desconocer la realidad de las cosas.

Por el ministerio de Fomento se ha ordenado al ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Madrid, se encargue de la inspección y vigilancia de las aguas del río Lozoya y sus afluentes.

El gobernador interino de Granada ha dado las gracias al Presidente del Consejo, en nombre de la Diputación, del Ayuntamiento y del vecindario, por el socorro que de su bolsillo particular ha enviado a aquella infortunada capital.

manera que la ciencia y las leyes previenen, librándonos así de los perjuicios que, con tal motivo, pudieran originársenos.

El autor de la comedia *Todo el mundo*, señor Sanchez Perez, está terminando, según nuestras noticias, otra en tres y en prosa, titulada *Clases de adorno*.

Noticias de Marina: Uno de estos días firmará S. M. el rey el decreto conmutando al sargento de infantería Casanova, la pena de cadena perpetua por la de diez años de presidio.

— Han sido nombrados médicos de visita de hospital de Cartagena, D. Manuel Ruiz de Somavia y don Juan Lopez y Perez.

— Se hallan vacantes las segundas comandancias de marina de Valencia y Málaga, y la comandancia de Nuevitas.

— Se ha dispuesto que la marinería coma pan fresco en vez de galleta, siempre que sea posible.

— El capitán de fragata D. Joaquín Ibañez continuará en esta corte sus trabajos relativos al arsenal de Córdoba.

— Se ha dispuesto que las ordenanzas de 1793 rijan en todos los puertos españoles en materia de policía.

— Los buques guarda-costas continuarán usando el varadero particular de Barcelona.

— Pronto emitirá informe la Junta superior consultiva sobre la conveniencia de montar una nueva máquina a la fragata *Numanzia*.

— En virtud de la proximidad del concurso, los aspirantes a ingreso en la escuela Naval no sufrirán examen más que de las materias comprendidas en el primer ejercicio del programa que ya conocen nuestros lectores, estudiando las del segundo en el semestre de 1.º de enero a fin de junio del 86. En las nuevas convocatorias se exigirá para el ingreso lo que el citado programa determina. En 1.º de setiembre de 1886 comenzarán los cursos anuales que establece el decreto de creación de la escuela.

— Los vapores de guerra *San Quintín* y *Manila* han salido de Manila para Carolina.

— En el cañonero *Eulalia* han salido de Sevilla con objeto de girar una visita al ponton sanitario el gobernador de la provincia, el comandante de marina y una comisión de la junta de sanidad. Los expedicionarios regresaron sin novedad.

— El cañonero *Pellicano* ha fundeado en Málaga.

El Sr. Lucientes sale hoy con el personal necesario para la frontera, a fin de establecer y organizar en Irún y Port-Bou la inspección que, según la circular publicada ayer, están sujetas las procedencias de los infestados en Francia.

Dice el *Liberal*: «Un ilustrado periodista madrileño, corresponsal de varios periódicos de provincias, celebró ayer una larga conferencia con el Sr. Villaverde, a propósito de los escándalos y abusos que se cometen en el servicio telegráfico.

El señor ministro de la Gubernación, reconociendo que si los hechos denunciados son ciertos (cosa que averiguará inmediatamente), constituyen un verdadero escándalo, prometió poner remedio al abuso.»

Nos consta que el señor ministro de la Gubernación ha ordenado que no se detengan los despachos a los periódicos de provincias mas que el tiempo precisamente indispensable para visarlos, y que no sufra alteración la hora en que esos despachos se entregan en el gabinete central.

Los periodistas y corresponsales agradecerán mucho al Sr. Villaverde esta medida.

La *República* declara que ha sido víctima de su buena fé al insertar alterada la circular del gobernador de Cuenca. En dicha circular no hay nada que sea incorrecto ó extraordinario.

El capitán general del apostadero de Cartagena recibió ayer un telegrama del ministro de Marina mandando suspender las clases en la Academia de Administración. Hoy se han suspendido.

Los Sres. Cervera y García Monfort han constituido hoy en la Caja general de Depósitos, el de 40000 duros, a que asciende la fianza que como garantía del concierto gremial celebrado entre la Hacienda y los gremios de Valencia, venían estos obligados a establecer.

Digno de imitación para las demás capitales y poblaciones de más de 20000 almas, es el ejemplo que está dando Valencia en la intrincada cuestión de los consumos; pues mientras en todas partes se quejan estérilmente y de todas las provincias están viniendo comisiones que se vuelven a sus respectivas provincias de la misma manera que vinieron, Valencia, gracias a la poderosa y perfeccionada organización que ha sabido dar a sus gremios, ha podido salvar el conflicto que hoy aflige la mayor parte de las capitales que se encuentran en el mismo caso, aceptando un exageradísimo cupo, que es muy posible que el señor ministro de Hacienda tenga en consideración por si puede hacer alguna rebaja a las poblaciones que hayan sufrido los desastrosos estragos del cólera en la proporción que los ha experimentado esta capital.

Felicitemos sinceramente a los gremios de Valencia y estimulamos a sus organizadores señores Perez Pujol y García Monfort para que no cejen en el camino emprendido, hasta que vean coronada su obra, estableciendo el sistema gremial de encabezamientos, que tan beneficiosos resultados ha de dar, así en lo que se refiere al subsidio como a la territorial, con arreglo a los proyectos de ley que tienen presentados a las Cortes.

Han regresado a Madrid numerosas familias que se encontraban veraneando en San Sebastián.

ha habido 4 invasiones. En cuanto a las defunciones, en la calle del Amparo han fallecido 6 de los atacados ayer, habiéndose registrado hoy solamente 3 invasiones, a pesar del temor de que arreciara, en vista de la situación de ayer.

Los distritos que figuran con más invasiones son los de la Inclusa, Buenavista y Hospital.

El gobernador civil ha visitado en la calle del Sur la casa núm. 85, al tener noticia de los atacados en la misma, con objeto de adoptar toda clase de medidas para contener en lo posible el curso de la epidemia.

En los pueblos de esta provincia se han registrado, durante las últimas veinticuatro horas, las siguientes:

En Cabanillas, una defunción; Ciempozuelos, 14 invasiones y 2 defunciones; en Finchón, 18 y 7; en Estremadura, 11 y 1; en Encarnal, 2 y 0; en Mejorada del Campo, 4 y 1; en San Fernando de Jarama, 1 y 1; en Torrejon de Ardoz, 2 y 8; en Veilla de San Antonio, 3 y 0; en Villacanejos, 2 y 2; en Villarejo de Salvanes, 20 y 9; en Villaverde, 1 y 1; en Vicálvaro, 3 y 1; en Vallecas, 9 y 4.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

HACIENDA. — Los reales decretos que publicamos anoche.

— Real orden resolviendo la demanda presentada a nombre de D. Julian Fernandez sobre bienes dotales de una capellania.

La AGENCIA FABRA nos comunica esta madrugada los siguientes TELEGRAMAS: Londres, 12.

Clausura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 37 1/8. París, 12 (6'40 tarde).

A pesar de lo que dicen los periódicos, el gobierno no ha tomado ninguna decisión respecto a las corridas de toros, ni se cree que se ocupe probablemente de este asunto.

El *Temps* dice que han ocurrido 40 casos de cólera en el Faubourg de Odessa.

Londres, 12. Ambas Cámaras han votado un mensaje de gracias para las tropas del Sudan.

El periódico *Pall Mall Gazette*, dice que hoy a medio día, un personaje muy conocido nombrado últimamente miembro de la comisión real, se encontró al subir la escalera de una casa de comercio con un caballero que le acusaba de haber seducido a su hija, empujándole inmediatamente a bastonazos hasta que este se hizo pedazos en las costillas del seductor.

El mismo periódico dice que un buque inglés que se dirige a Nagasaki observó al pasar por la isla de Quelpaert, donde se hallaban tres buques de guerra rusos que flotaban en tierra el pabellón de aquel imperio y que los rusos construan fuertes y muelles.

Berlin, 12. El sultan de Zanzibar se muestra más conciliador respecto a Alemania. Ha disminuido los aprestos militares, renunciando combatir al sultan.

San Petersburgo, 12. Han sido expulsados varios socialistas alemanes.

El príncipe heredero de Alemania asistirá a la entrevista de los emperadores de Austria y Rusia.

Viena, 12. Está casi terminado el proyecto de unión aduanera entre Alemania y Austria.

Paris, 12 (8 t.). El *Univers* publica un llamamiento a los católicos franceses para que tomen parte en las próximas elecciones. Dice que es necesario arrojar del Parlamento a los enemigos de la religión y del derecho.

Paris, 12 (9 n.). Pasan de 4000 el número de españoles llegados a Paris.

La *Gazette de France* declara que el conde de Paris no intentará un golpe de Estado para restablecer la autoridad en Francia. Añade que el conde aprovechará las próximas elecciones para ayudar a los ciudadanos a salvar el país.

Nota. No se ha recibido la Bolsa de Paris.

El Sr. Solís, director que fué del *Progreso*, se fué ayer tarde después de haber asistido a la vista de dos causas que tenía pendientes en las Salesas.

Segun nuestras noticias, esta mañana salió el Sr. Solís de la Cárcel-Modelo para el palacio de Justicia, acompañado del director que fué también del citado colegio Sr. Grijalvo, procesado igualmente, de un vigilante de la cárcel y de dos individuos del cuerpo de vigilancia. En la puerta de la cárcel estaba en vez del coche celular, uno de dos caballos que tomaron para ser conducidos a las Salesas. Parece que por el camino el Sr. Solís se lamentó al vigilante de la cárcel, Sr. Cerdan, de ser conducido como un criminal común por individuos del cuerpo de vigilancia cuando era un preso por delitos políticos, y con este motivo al llegar a las Salesas, el señor Cerdan dió a aquellos que podían retirarse, como en efecto lo hicieron.

presentación al público madrileño el joven aficionado Sr. Quirós que tantos y tan merecidos aplausos alcanzó en su primera representación, en el desempeño del difícil papel de Ernesto en *El gran galeoto* el año último.

Los productos de esta función se dedican a un acto benéfico.

Ayer tarde se presentaron en el Hospicio los ministros de Gracia y Justicia y Gubernación acompañados del señor conde de Casa Jimenez. Recorrieron el edificio, que encontraron en excelente estado y en buenas condiciones higiénicas. No ocurría allí piedad.

El conde de Casa Jimenez ofreció un extraordinario a los asilados para el día de la Asunción y una peseta para cada uno de los ancianos que allí se albergan.

Ha fallecido el secretario de la Diputación provincial de Almería.

Víctima de la epidemia falleció anoche una hija del ingeniero jefe de la inspección facultativa de gobierno de la línea del Norte Sr. Espinar.

Este señor sin duda por el dolor que sufrió de pérdida tan grande, también se sintió enfermo.

Una hermana de la difunta ó hija del señor Espinar, joven de 15 años, con un valor y una abnegación sin límites, se acostó con su hermana cuando esta estaba enferma con objeto de hacerla entrar en reacción, no pudiendo desgraciadamente conseguirlo.

Así se nos refirió anoche.

El detenido ayer tarde en el momento de ir a estafar 30000 reales al inquilino de una casa de la calle de Preciados, de cuyo hecho dimos cuenta, parece que sustrajo el otro persona una carta del conde que el señor duque de Osuna dirigía desde Londres a su administrador.

En dicha carta se añadió un párrafo con perfecta imitación de letra, para que su apoderado entregara al dador de la misiva, la citada cantidad, cuyo señor duque había cobrado.

El timador se presentó al apoderado entregándole la carta, pero este contestó que la caja la tenía en su casa y que se presentara aquella misma tarde para hacerle efectiva dicha cantidad entregándole al efecto una tarjeta suya.

El apoderado consultó el caso con el secretario particular del ministro de Marina, amigo de la casa, y de congeturas y datos se figuraron ambos que era un timo lo que se preparaba como así fue.

Hasta las tres y media de esta madrugada se habían recibido los siguientes datos del cólera, referentes al día de ayer:

Zaragoza: capital 1371 invasiones y 35 defunciones; pueblos, 636 invasiones y 293 defunciones.

Jáen: capital, sin novedad; pueblos, 55 invasiones y 27 defunciones.

Murcia: capital y huerta, 3 invasiones y 8 defunciones; en los pueblos, 121 invasiones y 53 defunciones.

Guadalajara: capital, sin novedad; pueblos, 26 invasiones y 9 defunciones.

Castellón: capital 4 invasiones; pueblos, 255 invasiones y 85 defunciones.

Granada: capital, 388 invasiones y 162 defunciones; pueblos, 398 invasiones y 176 defunciones.

Alicante: capital, sin novedad; pueblos, 139 invasiones y 65 defunciones.

Navarra: capital, sin novedad; en los pueblos 306 invasiones y 98 defunciones.

Soria: capital, sin novedad; en los pueblos, 102 invasiones y 25 defunciones.

Cuenca: capital, sin novedad; en los pueblos, 234 invasiones y 73 defunciones.

Córdoba: capital, 3 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 41 invasiones y 17 defunciones.

Teruel: capital, 41 invasiones y 15 defunciones; en los pueblos, 393 invasiones y 176 defunciones.

Palencia: capital, una invasión y una defunción; en los pueblos, 6 invasiones y 4 defunciones.

Albacete: capital, 30 invasiones y 18 defunciones; pueblos, 167 invasiones y 54 defunciones.

Toledo: capital, 3 invasiones y 2 defunciones; pueblos, 131 invasiones y 61 defunciones.

Burgos: capital, sin novedad; pueblos, 23 invasiones y 6 defunciones.

Valladolid: capital, 12 invasiones y 12 defunciones; pueblos, 88 invasiones y 19 defunciones.

Zamora: capital, sin novedad; pueblos, 13 invasiones y 10 defunciones.

Huesca: capital 27 invasiones y 3 defunciones; pueblos, 72 invasiones y 11 defunciones.

Lérida: capital, 27 invasiones y 10 defunciones; pueblos, 8 invasiones y una defunción.

Segovia: capital, 9 invasiones y 4 defunciones; pueblos, 24 invasiones y 10 defunciones.

Ciudad-Real: capital, 5 invasiones y una defunción; en los pueblos, 16 invasiones y 4 defunciones.

Badajoz: capital, sin novedad; en los pueblos 6 invasiones y 2 defunciones.

Valencia: capital, 13 invasiones y 7 defunciones; en los pueblos, 113 invasiones y 45 defunciones.

Salamanca: capital, sin novedad; pueblos, 2 invasiones.

Gerona: capital, sin novedad; pueblos 29 invasiones y 3 defunciones.

Tarragona: capital, sin novedad; pueblos, 76 invasiones y 35 defunciones.

El *Correo* publicó anoche el telegrama siguiente:

Venecia, 11 (5 t.). Hoy ha celebrado cordialísima conferencia con D. Carlos, el director del *Siglo Futuro*, D. Ramon Nocedal, confirmando aquí a éste los poderes que tenía su padre D. Cándido, para la dirección del partido carlista.

La entrevista duró más de tres horas; y el pretendiente hizo invasiones y manifestó su deseo respecto a la benevolencia que debe mantenerse con el actual gobierno español.

Perce.

Noticias sanitarias de Madrid. Durante el día de ayer se registraron en Madrid 54 invadidos del cólera morbo 22 hombres, 30 mujeres, y 2 niñas, habitantes en las calles de Caravaca, Cambrones, ronda de Segovia, Flor Baja, Villa, Seg. via, San Isidro, carretera de Andalucía, Amparo, Huertas, subida al cementerio general de Sur, Santa Engracia, Ventorrillo, plaza de Santa Cruz, Mediodía Grande, Sarten, F.ª, Arco de Santa María, camino alto de Vicálvaro, tejar de Varela (plaza de Toros), Dulcinea, Constancia, Espino, Fuente del Berro, Barquillo, Sordo, camino viejo de Vicálvaro, Arroyo Abroñigal (tejar del Catalán), Lopez de Haro, Cuesta de Areneros, Mesón de Paredes (colegio de la Paz), Osa, Mora, Santa Brígida, Sur, Ferro-Carril, Doctor Fourquet, callejon del Alamillo, Pinar (Guindalera), hospital Provincial y otro sin domicilio.

Han fallecido 25: 14 de los invadidos ayer, 6 hombres y 8 mujeres, y 11 de atacados en días anteriores (5 hombres y 6 mujeres); habitantes en las calles de Amparo, Castelló, paseo de las Yserías, Mesón de Paredes, Paloma y subida al cementerio del Sur.

